
ТЕХНОЛОГ
ГАЗЕТА МАЙКОПСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА №3 

апрель 2020 годаВыходит с апреля 1999 года

mkgtu.ru

ВСЕГДА ВПЕРЕДИ
Студенты МГТУ –  
частые гости фестивалей, 
конкурсов и проектов. 

Главная цель ребят: набраться 
впечатлений и опыта, которые обя-
зательно пригодятся в реализации 
собственных планов и идей.

Стр. 8

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ 
Гость номера – руководитель 
местного отделения РСМ  
Заур Абрегов.

Студент МГТУ, возглавивший май-
копскую организацию Российского 
союза молодежи, рассказал о том, 
за что полюбил общественную 
деятельность. Сегодня его главная 
цель — помочь молодым людям 
самореализоваться и вырасти про-
фессионально.

Стр. 3 

В БОРЬБЕ  
СО СТИХИЕЙ
30 апреля свой 
профессиональный праздник 
отметят огнеборцы. 

Поздравления в этот день будут 
получать и наши студенты – члены 
Добровольной пожарной команды 
МГТУ.  О том, чем занимаются мо-
лодые люди на столь необычном 
для студента поприще, читайте в 
сегодняшнем номере.

Стр. 4-5

БЛАГО ТВОРИТЬ
Донорство крови — один  
из доступных способов помочь 
людям, столкнувшимся с 
серьезными заболеваниями. 

Студенты МГТУ рассказали о том, 
почему не стоит бояться быть доно-
ром, и как правильно подготовиться 
к процедуре. 

Стр. 6

В значительной мере благодаря дополнительному образованию дети уже сейчас могут правильно выбрать свой профессиональный путь, а в дальнейшем, 
став взрослыми, развивать родной город, республику. Открытие регионального центра выявления и поддержки одаренных детей «Полярис - Адыгея» на базе 
крупнейших образовательных организаций региона, в числе которых – Майкопский государственный технологический университет, стало огромным шагом 
на пути к успеху каждого ребенка. 

«ПОЛЯРИС – АДЫГЕЯ»: 
лаборатории успеха

Читайте на 2 стр.
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ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Заведующая кафедрой 
технологии пищевых 
продуктов и организации 
питания факультета 
аграрных технологий, 
заведующая лабораторией 
биотехнологий Зурет 
Нурбиевна ХАТКО:
- Зурет Нурбиевна, какова главная 

задача центра «Полярис- Адыгея» и 
лаборатории в частности?

- Центр «Полярис-Адыгея» - это 
очень полезный и интересный про-
ект. Он дает детям возможность 
найти себя и получить необходимые 
практические знания в науке, кото-
рой они увлекаются. Лаборатория 
биотехнологий ему в этом поможет, 
как и поможет популяризовать среди 
ребят биологию. Главная цель нашей 
общей деятельности - выявление и 
поддержка одаренных детей.

- Чем уникален данный проект?
- Не секрет, что в крупных горо-

дах, как правило, ресурсов больше, и 
возможности у школьников намного 
выше. Теперь же, благодаря реали-
зации на базе нашего университета 
такого проекта, мы можем создать 
равные возможности для качествен-
ного образования всех детей, прожи-
вающих в регионе – как в республи-
канском центре, так и в отдаленных 
населенных пунктах. 

- Какие возможности имеет лабо-
ратория биотехнологий?

- Наша лаборатория оборудована 
современными микроскопами, си-
стемами для обработки и  хранения 
биообъектов, техникой.  Благодаря 
этому у школьников есть возможность 
получить навыки работы с новейшим 
лабораторным оборудованием, позна-
комиться с методиками исследований 
и реализовать собственные научные 
и учебные проекты. Участие в подоб-
ных проектах очень важно для детей, 
которые захотят, например, связать 

«ПОЛЯРИС – АДЫГЕЯ»: 
лаборатории 
успеха

жизнь с биологией. Так они быстрее 
смогут понять, что им предстоит де-
лать в будущем. 

Заведующий кафедрой 
технологии производства 
сельскохозяйственной 
продукции, руководитель 
лаборатории 
агротехнологий Нурбий 
Ильясович МАМСИРОВ:

- Нурбий Ильясович, агротех-
нологии, как известно, в школьной 
программе нет. Чем может быть 
интересна лаборатория для школь-
ников?

- Лаборатория агротехнологий смо-
жет привлечь ребят самыми разными 
возможностями. Например, здесь дети 
могут глубже познакомиться с про-
ведением почвенных анализов и диа-
гностикой растений. Как показал опыт, 
первых наших гостей это очень увлекло. 
Самое главное – что у нас есть осна-
щенная современным оборудованием 
лаборатория, где дети могут проводить 
реальные опыты, анализы.

- Какими исследованиями могут 
заниматься школьники?

- Например, мы имеем возмож-
ность проводить анализ почвы на 
определение агрофизических свойств 
– важнейших условий ее плодоро-
дия. Можно определить потребность 
растений в необходимых макро- и 
микроэлементах питания, увеличить 
урожайность полевых культур, повы-
сить иммунитет растений и многое 
другое. Все это, конечно, интереснее 
изучать не в учебниках, а в реально-
сти. Что мы теперь и делаем.

В Майкопском государственном технологическом 
университете – приятные перемены. Благодаря 
региональному проекту «Успех каждого ребенка» 
национального проекта «Образование» сегодня здесь 
школьники могут почувствовать себя настоящими 
исследователями. На базе вуза открыты 3 лаборатории 
«Полярис - Адыгея»: лаборатории биотехнологий и 
агротехнологий, а также лаборатория робототехники. 
Сегодня мы остановимся на первых двух и познакомим вас  
с новыми уникальными возможностями университета.

- Что, на ваш взгляд, принесет 
реализация данного проекта?

- От реализации проекта мы ожи-
даем, в первую очередь, повышения 
качества образования детей и их 
реальный интерес к науке.

Региональный центр выявления и поддержки  
одаренных детей «Полярис - Адыгея» создан  
в рамках реализации регионального проекта  
«Успех каждого ребенка» национального проекта  
«Образование».»
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— Для начала, расскажи не-
много о себе. 

— В данный момент я учусь 
на третьем курсе факультета 
информационных систем в эко-
номике и юриспруденции по 
специальности «информацион-
ная безопасность». С детства 
интересовался информацион-
ными технологиями, проводил 
большое количество времени, 
изучая гаджеты, их технические 
характеристики, программы и 
компьютерные компоненты. Так 
и вышло, что в качестве будущей 
профессии выбрал именно эту 
специальность. Кстати, очень 
часто полученные знания по-
могают в решении различных 
задач при реализации молодеж-
ных проектов. Еще увлекаюсь 
спортом, в частности, боксом.

— Как ты оказался в РСМ?

очень разных ребят, которых объединяет 
амбициозность, искреннее стремление к 
открытиям и успехам. Мы обмениваемся 
опытом, прокачиваем лидерские каче-
ства, которые обязательно пригодятся в 
жизни, и, конечно, находим новых друзей.  
Безусловно, общественная деятельность 
занимает много свободного времени, 
можно сказать, что теперь у меня его нет 
вообще. Но это того стоит! 

— Чем занимается местная орга-
низация РСМ?

— Если коротко — мы занимаемся 
молодежной политикой. Стараемся 
сделать так, чтобы каждый молодой 
человек мог найти увлечение по душе 
и развивался в выбранной отрасли. 
Спектр проектов велик: начиная от 
молодежного образовательного про-
екта «Фишт» и Всероссийской на-
циональной премии «Студент года», 
заканчивая тематическими вечерами, 
спортивными и интеллектуальными 
мероприятиями.

— Наверняка, при такой активной 
деятельности много где побывал?

— Именно! Благодаря Майкопско-
му государственному технологическо-
му университету и Российскому союзу 
молодежи объездил много городов и 
приобрел большое количество дру-
зей. Приятный бонус работы в РСМ 
– возможность встречать интересных 
людей. Наверное, самой необычной 
для меня была встреча со Стивеном 
Сигалом в Москве…

 — Тесно работая с молодежью, 
возможно уже накопил много на-
блюдений. Как можешь охарактери-
зовать своё поколение в нескольких 
словах?

— Это поколение молодых ам-
бициозных ребят, стремящихся 
привнести что-то новое в этот мир, 
тем самым изменяя его в лучшую 
сторону.

— Какие проекты и планы ждут 
активистов РСМ в ближайшее время?

— Могу точно сказать, что весна 
будет жаркой! Мы проведем большое 
количество новых и ярких проектов. 
Одни из самых масштабных: обра-
зовательный форум для студентов 
ссузов «Оштен», образовательный 
проект «Тренинг-марафон», «Рос-
сийская студенческая весна», «Мисс 
студенчество Республики Адыгея — 
2020» и многое другое! За подробной 
информацией следите в наших груп-
пах в социальных сетях.

— Захотелось к вам присоеди-
ниться! Если и у наших читателей 
возникнет такое желание, куда об-
ращаться?

— Стать частью нашей команды 
достаточно просто. Для начала не-
обходимо заполнить анкету, перейдя 
по ссылке: https://vk.com/ruy01, либо 
написать лично мне: https://vk.com/
zaurabregov. Мы ждем активных, по-
зитивных молодых людей, готовых 
раскрасить свою жизнь яркими кра-
сками, и обещаем массу впечатлений!

РОССИЙСКИЙ СОЮЗ  
МОЛОДЕЖИ: 
жизнь в ярких тонах

Региональное отделение Российского 
союза молодежи (РСМ) появилось в нашей 
республике в 2016 году. Инициативу его 
создания поддержал экс-глава Адыгеи, 
Президент МГТУ Аслан Тхакушинов, 
подчеркнув значимость объединения  
молодых и инициативных людей, их роль  
в развитии гражданского общества. В ходе 
рабочей встречи с председателем РСМ 
Павлом Красноруцким было принято решение 
об открытии Адыгейского регионального 
отделения молодежной организации. 

Сегодня его главная цель — помочь 
молодым людям найти свое место в 
жизни, самореализоваться и вырасти 
профессионально. О том, насколько удается 
решать задачи, стоящие перед Союзом 
молодежи в нашем городе, рассказал 
руководитель Майкопской местной 
организации РСМ, студент МГТУ  
ЗАУР АБРЕГОВ. 

— В октябре 2017 года я побывал 
на республиканском форуме «Фишт 
2.0», где познакомился с региональ-
ной командой РСМ, буквально в нее 
влюбился и начал работать в этой ор-
ганизации. Спустя примерно год уже 
занимался волонтерским корпусом 
РСМ, где и сформировалась будущая 
команда местной организации.

— И сразу возглавил местную 
организацию?

— Это было в декабре 2018 года, 
хорошо помню этот день! Тогда мы с 
командой только вернулись с форума 
«Россия студенческая» и в бли-
жайшую неделю провели несколько 
крупных проектов, включая открытие 
Майкопской местной организации.

— Чем тебя увлекла обществен-
ная деятельность?

— В первую очередь тем, что у нас 
есть возможность каждый день узна-
вать что-то новое, находиться в команде 

https://vk.com/zaurabregov
https://vk.com/zaurabregov
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ТОП 10 ИНТЕРЕСНЫХ ФАКТОВ О ПОЖАРНЫХ

КСТАТИ

30 апреля – День пожарной охраны

— Виктория, наверняка не все 
знают, что в нашем университете есть 
добровольная пожарная команда. Рас-
скажи, как она появилась?

— В Адыгее наша студенческая 
добровольная пожарная команда 
— первая в своём роде. Она была 
создана в 2011 году на базе эколо-
гического факультета МГТУ. Здесь, 
кстати, можно получить специаль-
ность «Пожарная безопасность». 
Идею привлечь студентов к одной 
из самых непростых и благородных 
профессий поддержали в республи-
канском МЧС. Сегодня Добровольная 
пожарная охрана МГТУ – это молодые 
люди, которые в свободное от учебы 
время оказывают помощь людям, по-
павшим в чрезвычайные ситуации, 
и, конечно, знакомятся с работой 
пожарных, так сказать, изнутри.

— Насколько ваша деятельность 
необходима республике?

— Добровольные пожарные объ-
единения играют серьезную роль в 
обществе. Именно добровольцы могут 
оказать незамедлительную помощь про-
фессионалам при ликвидации пожаров, 
в аварийно-спасательных работах, по-
иске пропавших и т.д. 

Для того, чтобы быть максимально 
полезными, мы проходим обучение 
основам первой помощи при ДТП и ЧС, 
участвуем во Всероссийских команд-
но-штабных учениях и спортивных 
мероприятиях, навещаем ветеранов 
Великой Отечественной войны, а также 
проводим профилактические рейды, во 
время которых рассказываем жителям о 
правилах пожарной безопасности. 

— В начале разговора ты отмети-
ла, что создание отряда поддержало 
республиканское МЧС. Каким образом 
ваша дружина взаимодействует со 
спасателями?

— Руководство Главного управления 
МЧС по РА и руководители пожарных 
подразделений Майкопского гарнизона 
поддерживают наши желания в освое-
нии профессии пожарного. Для практи-
ческих занятий нам выделяют пожарную 
технику и оборудование, проводят по-

казные занятия в теплодымокамере, 
приглашают к участию в пожарно-такти-
ческих учениях и других мероприятиях, 
проводимых ГУ МЧС по РА.

В прошлом году в нашем универ-
ситете прошла встреча с начальником 
Главного управления МЧС по РА Алек-
сандром Зыбкиным, в которой приняли 
участие Президент университета Аслан 
Тхакушинов, ректор университета Саида 
Куижева, проректоры вуза, деканы фа-
культетов и студенты. Тогда было под-
писано соглашение о сотрудничестве, 
в том числе с целью подготовки кадров. 

Как отметила ректор университета 
Саида Куижева, в вузе действует систе-
ма подготовки специалистов в рамках 
приема по целевому направлению. И в 
ближайшее время будет рассматривать-
ся вопрос о подписании договоров с му-
ниципальными образованиями Респу-
блики Адыгея, что позволит увеличить 
число обучающихся по специальности 
«Пожарная безопасность».

— Мы привыкли считать, что по-
жарные – это, прежде всего, пред-
ставители сильного пола. Но, судя по 
твоему примеру, есть исключения из 
правил. Много ли девушек в вашей 
команде? 

— Хотелось бы в первую очередь от-
метить, что участником ДПО МГТУ может 

ДОБРОВОЛЬЦЫ СПЕШАТ НА ПОМОЩЬ
Среди всех 
мужественных 
профессий, о которых 
мальчишки грезят 
в своих мечтах, 
профессия пожарного 
занимает одно из 
самых почётных 
мест. Бесстрашие, 
товарищеская помощь 
и взаимовыручка, 
жертвенность и 
сострадание чужому 
горю — все эти 
качества по праву 
характеризуют 
огнеборцев, 
которые 30 апреля 
отметят свой 
профессиональный 
праздник. 
Поздравления в этот 
день будут получать 
и наши студенты – 
члены Добровольной 
пожарной команды 
МГТУ. О том, чем 
занимаются молодые 
люди на столь 
необычном для 
студента поприще, 
нам рассказала член 
ДПО ВИКТОРИЯ 
КУЛАКОВА.

стать студент любого пола, достигший 
совершеннолетия. Главное — пройти 
соответствующую профессиональную 
подготовку и не иметь проблем со здо-
ровьем.

В данный момент в нашем отряде 
четыре девушки, которые, наравне с 
парнями, отличаются смелостью, го-
товностью при любых обстоятельствах 
оказать помощь. Выносливость также 
играет огромную роль для девушек-
добровольцев. 

— Ну а теперь перейдем к самому 
главному — в чем заключается рабо-
та добровольного пожарного отряда 
МГТУ?

— В этом плане наша деятельность 
очень насыщенна. По приглашению 
республиканского МЧС мы участвуем в 
профилактических, учебно-тренировоч-
ных, поисково-спасательных и других 
мероприятиях, помогаем спасателям 
проводить патриотические акции, вме-
сте с ответственными лицами МГТУ 
следим за правильным содержанием 
первичных средств пожаротушения.

Одним из важных этапов освоения 
профессии являются практические 
занятия, проходящие в пожарно-спаса-
тельной части Майкопа. Они помогают 
углубить теоретические знания, полу-
чаемые в вузе, а также отрабатывать 

приемы и навыки работы с пожарно-
техническим вооружением. 

— Практика, безусловно, очень 
важна. Но и без теории никуда… 

— Конечно. Основные дисциплины, 
которые изучают добровольцы, связаны 
непосредственно с реальной боевой ра-
ботой профессиональных пожарных. Это 
организация деятельности пожарной 
охраны, пожарная безопасность зданий 
и сооружений, тактика тушения пожаров 
и проведения аварийно-спасательных 
работ, строевая подготовка, оказание 
первой медицинской помощи. Кроме 
того, мы изучаем основы пожарной и 
аварийно-спасательной техники, про-
тивопожарного водоснабжения и связи. 

— И в завершение нашего раз-
говора: что для тебя значит – быть 
пожарным добровольцем?

— Быть пожарным добровольцем на 
сегодняшний день очень престижно, 
ведь профессия, приносящая благо 
людям, всегда почетна. Но я думаю все-
таки главное здесь – не престиж, а воз-
можность помогать людям, попавшим в 
чрезвычайную ситуацию, невзирая на 
страх и риск за свою жизнь и здоровье. 
Престижно или модно, наверное, быть 
поп-звездой, актером, бизнесменом. 
Профессия пожарного – героическая.

Много ли вы знаете о работе пожарных? Есть интересные 
факты, о которых люди героической профессии редко говорят. 
Действительно ли огнеборцы не только тушат огонь, но еще и 
снимают котят с деревьев? Сколько весит и какую температуру 
выдерживает их специальный костюм? На эти и другие вопросы 
вы найдете ответы в этой статье.

Факт № 1   подготовка к смене
Каждый рабочий день пожарные начинают с обязательной проверки аму-

ниции, работоспособности оборудования, аппаратов для дыхания. При себе 
работник МЧС должен обязательно иметь документы, удостоверяющие личность.

Факт № 2    костюм пожарных способен выдержать температуру 
до 1200 градусов по Цельсию
Кроме высокой температуры, ткань костюма защищает его владельца от 

концентрированной кислоты и щелочи, не дает им впитываться. Большая часть 
других материалов не обладает такими способностями.

Факт № 3   пожарные не носят бороды, усы и пирсинг
Это требование техники безопасности, согласно которой маска подачи 

кислорода должна плотно прилегать. Потому не допускается наличие лишней 
растительности и металлических предметов.

Факт № 4   в здании, где произошло возгорание, практически 
ничего не слышно и очень плохая видимость
В кинофильмах часто показывают, что огнеборцы просто передвигаются в 

горящих помещениях, быстро находят погорельцев, надевают на людей свою 
кислородную маску. В реальности все по-другому. Снимать маску запрещено: 
сотрудник МЧС может задохнуться. Густой дым ограничивает обзор, а шум 
пламени приглушает звуки.

Факт № 5   вес пожарной амуниции составляет 5-30 кг
Тяжесть костюма зависит от того, что входит в экипировку. По этой причине 

пожарные должны иметь неплохую физическую форму, чтобы свободно пере-
двигаться.

Факт № 6   женщины не участвуют в тушении пожаров
В 2000 году в России был утвержден перечень профессий, в которых не может 

работать слабый пол. Женщины работают диспетчерами в пожарных депо, но 
тушить возгорания им запрещено на законодательном уровне.

Факт № 7   пожарные не только борются с огнем
Они занимаются спасением людей и в других чрезвычайных ситуациях. 

Например, при наводнениях, землетрясениях, террористических актах и техно-
генных катастрофах. Пожарные имеют основные знания по ремонту сантехники, 
механических приборов, электричеству, психологии, оказании первой помощи 
пострадавшим в ожидании приезда врачей. Также они спасают животных, когда 
те не могут выбраться из труднодоступных мест.

Факт № 8   в особо сложных ситуациях смены огнеборцев 
могут продолжаться более суток
Обычные смены продолжаются 24 часа, 48 часов с перерывами, 10 или 12 

часов в течение нескольких суток.

Факт № 9   пожарное снаряжение укладывается 
в шкафы особым образом
Это необходимо, чтобы успеть за секунды одеть амуницию. Сначала обува-

ются сапоги, за ними натягиваются штаны, а потом надевают куртку и шлем. У 
огнеборцев есть всего 2 минуты для выезда из депо.

Факт № 10    пожарным помогают собаки
Раньше для этого выбирали далматинцев, потому что эта порода собак лег-

ко обучается и хорошо ладит с иными животными. В наше время далматинцы 
являются символом пожарных, но в работе используют и другие породы.

«Быть пожарным добровольцем на сегодняшний 
день очень престижно, ведь профессия, приносящая 
благо людям, всегда почетна. Но я думаю все-таки 
главное здесь – не престиж, а возможность помо-
гать людям, попавшим в чрезвычайную ситуацию, 
невзирая на страх и риск за свою жизнь и здоровье. 
Престижно или модно, наверное, быть поп-звездой, 
актером, бизнесменом. Профессия пожарного –  
героическая».

»

В Майкопском государственном технологическом университете 
можно получить специальность «Пожарная безопасность». Воз-
можность обучиться одной из самых востребованных профессий 
появилась в 2007 году на базе экологического факультета. Для того, 
чтобы стать студентом, нужно успешно сдать математику, физику и 
русский язык.



ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

№3, апрель 2020 года6 Газета «Зачетка»

Донорство крови — один из спосо-
бов помочь людям, столкнувшимся с 
серьезными заболеваниями. В нашем 
материале вы можете найти ответы на 
главные вопросы о процедуре, а также 
узнать о личном опыте студентов.

Сатаней ШКЕЗОВА,  
студентка лечебного 
факультета МГТУ, 
координатор направления 
«Популяризация кадрового 
донорства»:
- Сатаней, как остро Адыгея нуж-

дается в донорах? 
- Доноры нужны всегда, ответ-

ственные доноры, кадровые доноры. 
Ответственный донор - это донор, 
который готов не только сам сдавать 
кровь, но и своим примером привле-
кать внимание общества к проблеме, 
проводить просветительскую работу 
с населением. 

Кадровый донор - это человек, кото-
рый сдает кровь и ее компоненты чаще, 
чем 3 раза в год. Также он проходит 
медицинские обследования и предо-
ставляет справку о состоянии здоровья 
на станции переливания крови.

- Насколько популярно донорство 
среди молодежи?

- Сейчас основная масса молодого 
населения не знают/не понимают, 
что значит – быть донором. Для про-
паганды молодежного донорства мы 
регулярно проводим агитацию, об-
учающие лекции, акции. Поначалу 
донор - в их понимании, это человек, 
который пришел, сдал кровь и забыл 
об этом. НО! Так делать нельзя. Кровь, 
которую человек сдает в первый раз, 
хранится на станции 3-6 месяцев. Если 
этот человек не пришел во второй раз, 
не прошел обследование, то его кровь 
утилизируется. 

- Рискует ли чем-то донор, сдавая 
кровь?

- С донорством крови связано много 
заблуждений. Хочется отметить, что 
польза от донорства бесспорна, так как 
после сдачи крови организм запускает 
выработку новых кровяных телец и 
обновляется. В связи с этим серьезно 
снижается риск сердечно-сосудистых 
заболеваний. Каждая донация улучша-

ет обмен веществ, происходит актива-
ция системы кроветворения.

- А что, если у человека есть забо-
левание, но он не знает об этом?

- Это возможно, но врачи пытают-
ся свести такие риски к нулю. Перед 
кроводачей донор заполняет анкету, 
из которой становится понятно, был 
ли у него за последние месяцы риск 
заражения какими-либо заболевани-
ями, опасными для реципиентов. К 
факторам риска относятся недавние 
хирургические операции, татуировки, 
контакты с людьми, имеющими неко-
торые инфекционные заболевания, и 
другое. Потом донор приходит на ту же 
станцию и его проверяют на инфекции. 
Если донор повторно не появляется и 
не сдает анализы - его кровь утили-
зируют.

20 апреля – Национальный день донора

БОЛЬШЕ ДОНОРОВ –
больше жизни

 АРТЕМИЙ СИЮХОВ,  
студент 4 курса лечебного факультета МГТУ:

- Как ты стал донором? 
- Моя группа крови достаточно редкая – III отрицательная. Поэтому 

я решил стать донором, ведь от этого я ничего не теряю (кроме 480 мл 
крови, конечно). Зато моя кровь поможет кому-то вылечиться.

- Когда ты первый раз сдал кровь? 
- Это было осенью, на втором курсе. За это время я сдавал кровь\

плазму 10 раз.
- Есть ли какие-то определенные требования для сдачи крови?
- Есть, и их нужно строго соблюдать. Накануне и в день сдачи суще-

ствуют некоторые ограничения в питании. Например, запрещено при-
нимать жирную, жареную, острую пищу, шоколад и, конечно, алкоголь. 
Но и натощак сдавать кровь не нужно, утром лучше легко позавтракать. 

Адыгейская республиканская станция переливания крови
АДРЕС: ул. 12 марта, д. 163. ТЕЛЕФОН РЕГИСТРАТУРЫ: 8 (8772) 55-71-69. 
ВРЕМЯ РАБОТЫ: пн-пт 08:00-16:00ГДЕ СДАТЬ КРОВЬ:

Ежегодно 20 апреля в России отмечается один из важных социальных  
праздников — Национальный день донора.

Стать донором может каждый здоровый 
житель нашей республики в возрасте от 18 
лет, с массой тела не менее 50 кг, не имеющий 
абсолютных противопоказаний к донорству. 
При сдаче крови донор получает крепкий 
сладкий чай, денежную компенсацию и два 
дня отдыха. А доноры, безвозмездно сдавшие 
кровь не менее 40 раз или плазму крови не 
менее 60 раз, получают нагрудный знак «По-
четный донор России».

ВАЖНО ЗНАТЬ

Всего в Адыгее насчитывается около 4 тысяч доноров.  
Им регулярно приходят смс-оповещения об организации 
донорских дней и акций. Также периодически доноры получают 
сообщения о том, что их кровь спасла кому-то жизнь.»
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НАШИ ВЫПУСКНИКИ

- Изабэлла, для начала хотелось бы 
узнать, почему ты выбрала именно эту 
специальность и вуз?

- В школе я отдавала предпочтение 
точным наукам. Училась параллельно 
в центре компьютерного обучения, за-
кончила его как раз в 11 классе, когда 
готовилась к ЕГЭ, и на тот момент вы-
бор факультета был для меня уже оче-
виден. Я слышала от своих знакомых, 
которые уже учились в этом вузе, только 
положительные отзывы. В итоге все 
оказалось даже лучше, чем я предпола-
гала - и моя группа, и преподаватели, и 
общественная жизнь, которая затянула 
меня с первых дней.

- Практически у всех бывших сту-
дентов есть воспоминания, связанные 
с учебой… Какие моменты студенче-
ской жизни тебе запомнились больше 
всего?

- Когда у меня спрашивают, как 
началась моя активная общественная 
деятельность, я отвечаю, что она сама 
меня нашла. В первые недели учебы 
я обедала в буфете, ко мне подошла 
обаятельная женщина и спросила, 
не хочу ли я попробовать себя в роли 
модели. Это оказалась руководитель 
студенческого театра моды «К-star». 
В тот момент я мысленно поблагода-
рила родителей за доставшийся мне в 
наследство высокий рост, и уже через 
несколько дней выступала на сцене.

- Расскажи о своей общественной 
деятельности.

- Это лучшие моменты, которые я 
вспоминаю с теплотой в сердце до сих 
пор. Были кастинги и показы с театром 
моды, игры в КВН, выступления с тан-
цевальной студией, проекты и соревно-
вания в школе социального предпри-
нимательства «Enactus», мероприятия 
и форумы с профкомом, театральные 
постановки с обществом инвалидов… 
Помню даже как один раз эту поста-
новку приехал снимать Первый канал! 
Благодаря такому активному участию 
в жизни вуза я побывала в разных го-
родах, познакомилась с интересными 

людьми. Мне даже повезло посетить 
Пекин и Израиль. Я безумно благо-
дарна своему университету за каждую 
возможность, которую он мне подарил. 

- Где ты работаешь в данный мо-
мент?

- Сейчас я работаю в отделе воспи-
тания и молодежной политики Комите-
та по образованию городской админи-
страции. Туда меня взяли практически 
сразу после окончания университета, и 
я была очень рада тому, что продолжу 
работать с молодежью. 

- Какие качества необходимы на 
твоей должности?

- В нашей работе очень важна 
коммуникабельность. И этот навык я, 
бесспорно, приобрела в университете.  
Умение выступать перед большим ко-
личеством людей, ясно выражая свои 
мысли, мне помогает до сих пор. Мы с 
ребятами занимались огромным коли-
чеством дел одновременно, могли ор-
ганизовать мероприятие, параллельно 
сдавая сессию. И мы успевали делать 
все своевременно и качественно, а 
главное - с удовольствием. 

- По-твоему, есть у нынешних 
студентов какие-либо преимущества 
перед теми, кто заканчивал вуз не-
сколько лет назад?

- У них уйма перспектив. МГТУ разви-
вается семимильными шагами. Я сейчас 
заканчиваю магистратуру, плюс еще по-
сещаю мероприятия, поэтому бываю в 
университете довольно часто. И все чаще 
произношу фразу: «В мое время такого 
не было!», хотя получила диплом совсем 
недавно. Я бы с удовольствием прожила 
эту студенческую жизнь еще разок. 

- Что ты посоветуешь нынешним 
студентам?

-  Хвататься за любую возможность. 
Не попробуешь - не узнаешь. Нужно 
пытаться реализовать себя во всем, что 
преподносит тебе судьба. Даже если 
что-то не получится – это все равно 
опыт, который обязательно пригодится 
в жизни.

Наш университет славится не только активными 
студентами, но и успешными выпускниками, 
добившихся определенных высот в карьере. Сегодня 
мы познакомимся с одним из ярких представителей 
большой семьи МГТУ, а именно, с его прекрасной 
выпускницей – Изабэллой СХАПЦЕЖУК.

МГТУ – 
университет 
возможностей

Выпуск - 2017
Факультет - информационных 
систем в экономике и 
юриспруденции 
Специальность – 
«информационная 
безопасность»
Место работы – отдел 
воспитания и молодежной 
политики Администрации  
МО «Город Майкоп»
Должность – ведущий 
специалист
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СТУДЕНЧЕСКИЕ ОБЪЕДИНЕНИЯ

«МОЛОДЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ» «СТУДЕНТ ГОДА»

ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ К НАМ  
В СОЦСЕТЯХ

https://www.instagram.com/mstu01/
https://vk.com/mstu01

Среди участников – студенты по-
литехнического колледжа МГТУ, ко-
торые собрали по итогам чемпионата 
урожай наград. 

Так, в компетенции «Туризм» у 
Дмитрия Кондратовича и Маргариты 
Путилиной - 1 место; у Полины Ле-
вадной и Мадины Дадаевой - 2 место; 
у Оксаны Антиповой и Анастасии По-
повой - 3 место.

В компетенции «Предпринима-
тельство»: 1 место – у Екатерины 
Климовой и Артема Луханина.

В компетенции «Сухое строитель-
ство и штукатурные работы»: 1 место 

В стенах Майкопского государ-
ственного технологического уни-
верситета состоялся «Диалог на 
равных». Экспертом площадки вы-
ступил председатель общероссий-
ского общественного молодежного 
движения «Ассоциация студентов и 
студенческих объединений России» 
АРТУР МЕЛИТОНЯН. Главная тема 
обсуждения — «Социальные лифты — 
молодежь и самоуправление».

«Каждый студент образователь-
ной организации может принимать 
участие в студенческом самоуправ-
лении, главное, чтобы было желание. 
Главная задача АСО России — помочь 
молодым людям в решении про-
блем внутри учреждения. Помогая 

студенческому совету стать связую-
щим звеном между студенчеством и 
администрацией образовательной 
организации, мы запускаем тот самый 
«социальный лифт», который создаёт 
реальные кадры», — сказал на встре-
че Артур Мелитонян.

В процессе диалога было задано 
множество вопросов: как Артур при-
шел к общественной деятельности, 
каким был этот путь. Также прозву-
чали рассуждения о перспективах 
развития органов студенческого са-
моуправления и многие другие темы.

Участники диалога получили не-
обходимые знания, которые смогут 
помочь развитию местных обще-
ственных организаций.

Участие в смене приняли бо-
лее 50 призеров и победителей 
Российской национальной премии 
«Студент года – 2019» и более 50 
организаторов региональных этапов 
премии. Одним из представителей от 
Адыгеи в масштабном мероприятии 
стал студент МГТУ, председатель ре-
гионального отделения АСО России 
РУСЛАН БЖЕМУХОВ.

Командообразование,  арт-
тимбилдинг, нетворкинг, мастер-
классы по планированию и комму-
никации, тренинги от Ассоциации 
тренеров РСМ – это и многое другое 

Диалог на равных
Студенты МГТУ встретились с председателем АСО России

Лучшие в профессии

В команде с лучшими

В Адыгее состоялся V региональный чемпионат  
«Молодые профессионалы» (WorldSkills Russia).  
Свои навыки в востребованных рабочих профессиях 
продемонстрировали порядка 200 студентов колледжей  
и техникумов со всей республики. 

В начале марта в мастерской управления «Сенеж» в 
Солнечногорске прошла первая образовательная смена 
Российской национальной премии «Студент года», которая 
является совместным проектом Российского союза 
молодежи и президентской платформы «Россия – страна 
возможностей».

- у Дамира Хуажева.
В компетенции «Ресторанный 

сервис»: 2 место - у Яны Коко-
риной.

В компетенция «Ремонт и об-
служивание легковых автомо-
билей»: 3 место - у Вячеслава 
Щербакова.

В компетенции «Ремонт и обслу-
живание легковых автомобилей» 
(юниоры): 3 место - у Михаила За-
хливного.

В компетенции «Сетевое и си-
стемное администрирование»:  
3 место - у Александра Яковлева.

ждало участников в насыщенной про-
грамме.

После возвращения домой Руслан 
Бжемухов поделился впечатлениями 
от участия: «Пройдя обучение на об-
разовательной смене Российской на-
циональной премии «Студент года», 
мы зарядились на плодотворную 
работу. Образовательные блоки были 
очень полезны и дали новые знания. 
Впереди - много работы, но мы точно 
постараемся вывести организацию 
регионального этапа премии «Сту-
дент года» в нашей республике на 
новый уровень».
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